



La zona euro bajo el prisma chipriota



Autor : Sébastien Richard

Muestra de la quiebra de un modelo económico centrado en las actividades financieras, la crisis chipriota ha llevado a la puesta en marcha de un plan de asistencia financiera en la isla. La singularidad de este plan, que prevé por primera vez una participación de los ahorradores en la reestructuración bancaria, ha contribuido a darle un eco que tiene poca relación con el peso económico de Chipre a escala de la Unión Europea, con el riesgo de transformar esta microcrisis financiera en una crisis mayor de gobernanza de la zona euro. Sebastián Richard, profesor de economía y políticas públicas, saca conclusiones de los efectos de la crisis chipriota para la zona euro.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Televisión **Elecciones** : Montenegro **Crisis financiera** : BCE - Evasión fiscal - Chipre - Reino Unido - Grecia **Comisión** : Mujeres/Investigación **Diplomacia** : Serbia/Kosovo - Irán **Alemania** : Energía - Feria/Hanóver **Chipre** : Gobierno **Francia** : Derecho europeo - Serbia **Grecia** : Inversiones **Portugal** : Reducción/Gastos - Dimisión **Rumanía** : Justicia **Reino Unido** : M. Thatcher - Finanzas - Banca **Albania** : Reorganización **Ucrania** : Liberación **Seguridad** : Google **ONU** : Comercio/armas **OCDE** : Desarrollo **FMI** : Chipre **Eurostat** : Inflación **Estudios/Informes** : ¿Final/recesión? **Cultura** : Cultura - Exposición/Países Bajos - Museo/Amsterdam - Exposición/Dresde - Exposición/Acuarelas - Franco-alemán

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Ici l'Europe recibe a Thierry Repentin



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe", cuyo invitado es Thierry Repentin, nuevo ministro francés de Asuntos europeos. Interrogado por el Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani, Thierry Repentin habla sobre varios expedientes calientes como la crisis chipriota, la situación política en Italia, o la mala imagen de Alemania y los últimos acontecimientos políticos en Francia... [Leer más](#)

Elecciones :

Filip Vujanovic sale reelegido para un segundo mandato en la Presidencia de Montenegro



El jefe de Estado saliente Filip Vujanovic (Partido democrático socialista, DPS) ha sido reelegido a la presidencia de Montenegro el 7 de abril. Logró el 51,21% de los sufragios contra el 48,79% de su único rival, el ex-Ministro de Asuntos Exteriores, Miodrag Lekic. La votación fue muy apretada, ambos candidatos reivindicaron su victoria durante casi 24 horas después del cierre de los colegios electorales. Sólo 7 000 votos (de un total de 327 000) separaron a ambos adversarios, precisó el jefe de la comisión electoral Ivan Kalezic... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El BCE vigila de cerca la coyuntura económica



El 4 de abril de 2013, el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, declaró, al término de la reunión del Consejo de gobierno del BCE, que el BCE mantendría el seguimiento de todos los indicadores económicos para juzgar su impacto sobre la inflación. Recordó que hasta ahora se había controlado la inflación, comprobando que la tasa había bajado de nuevo, "como estaba previsto". El BCE mantiene su principal tipo director al 0,75%. Según Mario Draghi, "está prevista una reactivación progresiva [de la actividad económica] para la segunda mitad del año, aunque con algunos riesgos bajistas". Recordó que la política monetaria del BCE seguiría siendo clemente el tiempo necesario. Por último, aseguró que el BCE examinaba instrumentos diversos, tomando en consideración la experiencia de otros países, pero que no puede suplantar a los gobiernos... [Leer más](#)

Encuesta sobre la evasión fiscal en el mundo



Una investigación periodística mundial ha revelado el nombre de personalidades aparentemente vinculadas a sociedades offshore en paraísos fiscales, revelaciones que reactivan la polémica sobre la evasión fiscal. Esta inmersión en el oscuro mundo de los paraísos fiscales ha sido posible gracias a las investigaciones del Consorcio de periodistas americanos de investigación (ICIJ) que consiguió información de 122.000 sociedades offshore y unos 12.000 intermediarios. Esto supone "el stock más importante de información obtenida del interior sobre el sistema offshore de las sociedades que han tenido nunca los medios de comunicación", según dice The Guardian, que forma parte de la cuarentena de organismos internacionales de prensa que han tenido acceso a estos datos confidenciales, al igual que Le Monde, la BBC, el Washington Post o la Süddeutsche Zeitung... [Leer más](#)

Chipre aplicará las medidas previstas por el plan de ayuda europeo



"Vamos a poner en marcha el protocolo de acuerdo en su totalidad, sin ninguna derogación, vamos a respetar todos los plazos y a alcanzar todos los objetivos fijados por la troica a cambio de un préstamo de 10.000 millones de euros", afirmó el Sr. Georgiades, nuevo Ministro de Hacienda chipriota en su discurso de investidura el 3 de abril de 2013. Chipre tiene hasta el 2018 para alcanzar los objetivos fijados por sus acreedores, y en concreto un excedente primario del un 4% del PIB... [Leer más](#)

El Bando de Inglaterra mantiene su tipo en un 0,5%



El 4 de abril de 2013, el Banco de Inglaterra (BoE) anunció que mantenía su tipo director en un 0,5%, su nivel histórico más bajo. La institución también mantuvo sin cambios, en 375.000 millones de libras, el importe total de su programa de rescate de activos. La mayoría de los economistas esperaban este anuncio de un statu quo. Ese mismo día, la publicación del índice PMI, sobre el sector servicios, mostró un crecimiento británico en este sector más fuerte de lo previsto, habiendo pasado el índice PMI de un 51,8 en febrero a un 52,4 en marzo. Esto permite entrever un ligero aumento de la economía británica los tres primeros meses del año 2013 y aleja un poco el riesgo de que el país vuelva a la recesión por tercera vez en menos de cinco años... [Leer más](#)

Visita de la Troica a Grecia



El 4 de abril de 2013, los representantes de los acreedores de Grecia (UE-BCE y FMI) retomaron sus discusiones con el gobierno griego y su auditoría de finanzas del país para alcanzar un acuerdo que permita desbloquear un nuevo tramo de ayuda de 2.800 millones de euros y verificar que Atenas ha realizado las reformas exigidas. Entre los expedientes de la misión de control figuraban la reducción del número de funcionarios, la revisión de un controvertido impuesto sobre la propiedad inmobiliaria y la recapitalización de los bancos. El 7 de abril, al término de las discusiones entre el Primer ministro griego Antonis Samaras y los representantes de la Troica, no se había llegado a ningún acuerdo. Se ha suspendido la fusión entre el Banco Nacional de Grecia y Eurobank, ya que la Troica se mantiene escéptica en cuanto a su necesidad. Ambas partes tampoco llegaron a un compromiso sobre el número de puestos de funcionarios que hay que suprimir, y los acreedores de Atenas se cuestionan sobre la capacidad del gobierno de colmar el agujero del déficit público con los ingresos de un nuevo impuesto inmobiliario... [Leer más](#)

Otro enlace

Comisión :

Las mujeres siguen con poca representación en la investigación europea



Según las conclusiones del informe "She Figures" que la Comisión Europea publicó el 5 de abril de 2013, se mantiene la subrepresentación de las mujeres en las disciplinas y carreras científicas, al tiempo que aumenta el número de investigadoras en Europa. En efecto, las mujeres representan sólo el 33% de la comunidad de investigadores y el 20% de los profesores titulares en Europa, mientras que el 15,5% de los establecimientos de enseñanza superior están dirigidos por mujeres. La Comisión invita pues a los Estados miembro a eliminar los obstáculos que traban la contratación, la permanencia y la progresión de las mujeres en las carreras de investigación... [Leer más](#)

Otro enlace

Diplomacia :

Serbia y Kosovo no llegan a un acuerdo



El 3 de abril de 2013, los Primeros ministros serbio y kosovar se encontraron en Bruselas, en un encuentro programado por Catherine Ashton, Alta Representante de la UE de Asuntos Exteriores y política de seguridad. Se trataba del 8º y último encuentro de este tipo patrocinado por la Unión Europea. No se ha alcanzado ningún acuerdo sobre el reconocimiento de Kosovo por parte de Serbia. C. Ashton precisó que se habían hecho propuestas y que esperaba que se adoptaran decisiones en los próximos días. "La brecha entre ambas partes es muy estrecha, pero profunda", declaró C. Ashton. El 8 de abril, el Primer ministro serbio Ivica Dacic confirmó que se negaba a firmar un acuerdo en el estado actual de cosas, y pidió que se retomara "urgentemente el diálogo con la mediación de la UE". C. Ashton lamentó esta decisión, considerando que se daban todos los elementos necesarios para alcanzar un acuerdo, y que no tenía que imponerlo la Unión Europea, sino que ambas partes debían encontrar un compromiso.. [Leer más](#)

Otro enlace

Negociaciones entre "las grandes potencias" y Teherán sobre el programa nuclear iraní



Los días 5 y 6 de abril de 2013 fracasaron en Kazajstán las discusiones en torno al controvertido programa nuclear iraní entre los países del grupo 5+1 (Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Rusia, China más Alemania) e Irán, negándose incluso ambas partes a anunciar la fecha y lugar del próximo encuentro. El principal negociador iraní, Saeed Jalili, exigió que las grandes potencias reconocieran de entrada el derecho de Irán a enriquecer uranio. Ahora bien, los occidentales piden a Irán que cierre su planta de enriquecimiento de Fordo, considerado como el único del país al amparo de un ataque militar, y que envíe sus existencias de uranio enriquecido al 20 % al extranjero. Las posiciones del grupo 5+1 y de Teherán "están muy alejadas en cuanto al fondo", se lamentó la Alta representante para los asuntos exteriores y política de seguridad Catherine Ashton... [Leer más](#)

Alemania :

Alemania presenta un excedente comercial en el ámbito de la energía eléctrica



El 2 de abril de 2013, la oficina alemana de estadística Destatis publicó el balance de las exportaciones e importaciones energéticas de Alemania en 2012. Según las cifras publicadas, Alemania presenta, por 6º año consecutivo, un excedente comercial en el ámbito de la energía eléctrica. En 2012, las principales importaciones de energía provenían de Francia (13,2 TWh), de Dinamarca (8,5 TWh) y de la República Checa (8,4 TWh). Los volúmenes de energía exportados se enviaron principalmente a Países Bajos (22,6 TWh), Austria (15,9 TWh) y Suiza (12,7 TWh)... [Leer más](#)

Salón internacional de industria y tecnología de Hanóver



El 8 de abril de 2013, con ocasión de la inauguración en Hanóver de la feria industrial más grande del mundo, la Canciller alemana Angela Merkel y el Presidente ruso Vladimir Putin pronunciaron unas palabras. Durante la ceremonia de apertura de este salón, que movilizará, hasta el 12 de abril de 2013, unos 6 500 expositores de 64 países, y 200 000 visitantes, la Canciller alemana habló sobre la situación de las ONG en Rusia, que actualmente son objeto de investigación y recordó que hacía falta "darles una oportunidad a las organizaciones no gubernamentales y a las múltiples asociaciones, que en Alemania sabemos que son un motor de innovación". En este salón internacional de la industria y las técnicas estarán representados todos los sectores clave de la industria... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Chipre :

Una mujer en el gobierno chipriota



Tras la dimisión del Ministro de Economía chipriota, Michalis Sarris, por su antiguo cargo como presidente del banco Laiki en 2012, liquidada en el marco del plan de ayuda del país, se ha nombrado para este puesto al antiguo ministro de Trabajo, Haris Georgiades, el 3 de abril de 2013. A este último le ha reemplazado Zeta Emilianidou, una alta funcionaria del gobierno chipriota. La Fundación Robert Schuman publica un cuadro con la clasificación de los Estados de la Unión Europea según la parte de mujeres en los gobiernos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

El Consejo constitucional amplía su campo de acción



El 4 de abril de 2013, el Consejo constitucional francés transmitió, por primera vez, una cuestión prejudicial al Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) antes de responder a una cuestión prioritaria de constitucionalidad (QPC) sobre un aspecto técnico de la orden de detención europea. Desde 1975, "jamás planteamos cuestiones al Tribunal de Luxemburgo ya que controlamos la ley con respecto a la Constitución y no con respecto al derecho europeo", explicó el Consejo constitucional. Pero la introducción de la QPC cambia las cosas... [Leer más](#)

Jean-Marc Ayrault recibe al Primer Ministro serbio Ivica Dacic



El 4 de abril de 2013, el Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault recibió al Primer ministro de Serbia Ivica Dacic en París. Su entrevista se centró principalmente en las relaciones bilaterales entre Francia y Serbia, que están unidas desde el 2011 por una colaboración estratégica. En este sentido evocaron las numerosas cooperaciones en curso y mostraron su ambición de reforzarlas aún más en ámbitos diversos, como la enseñanza superior, el medio ambiente, la energía y el desarrollo de las infraestructuras. Además, en la perspectiva europea de Serbia, Jean-Marc Ayrault animó a su homólogo a seguir las negociaciones con Kosovo para encontrar una solución que establezca la región... [Leer más](#)

Grecia :

Adopción de una ley para estimular las inversiones y el turismo

El Parlamento griego aprobó el 4 de abril de 2013 una ley para



favorecer las inversiones privadas y ayudar a sacar el país de la recesión. Esta ley, que estimula las inversiones, pretende reducir las gestiones administrativas vía una aceleración de los procedimientos de autorización en un gran número de sectores y vía la creación de una nueva ventanilla única para los inversores. La ley crea reglas específicas para los explotadores de hidroaviones en una Grecia cuya economía reposa en gran parte en el turismo, y que cuenta con centenares de islas mal comunicadas. "Las teorías solas no nos aportarán el crecimiento y el empleo (...) necesitamos nuevas inversiones", declaró el secretario de Estado de desarrollo, Notis Mitarachi, durante el debate parlamentario... [Leer más](#)

Portugal :

El Tribunal constitucional rechaza ciertas medidas del presupuesto 2013



El 5 de abril de 2013, el Tribunal Constitucional portugués rechazó varias medidas del presupuesto del Estado para 2013, elemento clave del plan de ayuda negociado con los acreedores internacionales del país. Juzgó como no conforme a la Ley fundamental la supresión del 14º mes de salario que se paga a los funcionarios y jubilados, así como una medida que instauraba una deducción en los subsidios de paro y enfermedad, según anunció su presidente Joaquim Sousa Ribeiro, precisando que la decisión del Tribunal afectaba a todo el año y tenía pues carácter retroactivo. El Primer ministro portugués reaccionó a esta decisión el 7 de abril anunciando severos recortes en los gastos públicos. En una declaración solemne a la Nación, subrayó que no habría nuevos aumentos de impuestos pero que se adoptarían medidas para "contener el gasto público en los ámbitos de la Seguridad Social, la salud y la educación "... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Dimite el Vice-Primer ministro portugués



Miguel Relvas, viceprimer ministro portugués, ministro de Asuntos parlamentarios, presentó su dimisión el 4 de abril de 2013. En su dimisión, prevista desde hace varias semanas, el Sr. Relvas dijo simplemente que no estaba en condiciones de seguir. Los medios de comunicación sospechan que esta decisión está vinculada a una polémica sobre las condiciones en las que obtuvo su diploma de licenciatura... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Rumanía :

Victor Ponta nombra los candidatos a puestos clave anticorrupción



El 3 de abril de 2013, el Primer ministro rumano, y ministro en funciones de Justicia, Victor Ponta propuso al Consejo superior de la magistratura (CSM) una serie de candidatos para los puestos clave de fiscal del Tribunal Supremo y anticorrupción. Se ha propuesto a Laura Cadruta Kovesi para el puesto de fiscal nacional anticorrupción y a Tiberiu Nitu para el de fiscal del Tribunal Supremo. El CSM dará su opinión sobre estas personas, que posteriormente se someterán al Presidente rumano Traian Basescu. Este último había rechazado las anteriores propuestas de Victor Ponta por falta de transparencia en el procedimiento. Según ciertos expertos, el procedimiento actual sigue marcado por la ausencia total "de un mecanismo transparente y equitativo". Rumanía y Bulgaria son objeto de un mecanismo europeo de vigilancia contra la corrupción. La Fundación Robert Schuman ha publicado un estudio sobre esta cuestión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Reino Unido :

Fallece Margaret Thatcher



Margaret Thatcher, ex Primera ministro británica, murió el 8 de abril de 2013 a los 87 años de edad, de un ataque cardíaco. Elegida a la cabeza del gobierno británico en 1979, la conocida como "Dama de hierro " ocupó este puesto durante dos mandatos, hasta 1990. Hostil a Europa y su ampliación, Margaret Thatcher pronunció en 1979 su famoso "I want my money back" (quiero que me devuelvan mi dinero) que le permitió obtener en 1984 una rebaja considerable de la participación británica en el

presupuesto europeo. También rechazó todo abandono de soberanía, como la moneda única propuesta por Jacques Delors. Incluso una vez alejada del poder, continuó este combate contra el ahondamiento europeo, lamentando la firma del acta única en 1986 y abogando regularmente por una retirada del Reino Unido de la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuevo sistema de vigilancia de los mercados financieros



El 1 de abril de 2013, el Reino Unido abolió la Financial Services Authority (FSA, Autoridad de Servicios Financieros) y la reemplazó por un sistema bicéfalo compuesto por dos nuevos reguladores financieros. La Autoridad de regulación prudencial (PRA) encargada de verificar la buena salud de los bancos y la Autoridad de buena conducta financiera (FCA) que debe sobre todo proteger al consumidor. Además de estos dos nuevos organismos, el comité de política financiera del Banco de Inglaterra define las orientaciones de la política de supervisión y vigilancia de los riesgos que amenazan la estabilidad del sistema financiero. Este nuevo sistema ilustra la determinación del gobierno de endurecer el control de los bancos. La FSA había sido duramente criticada por no haber sabido gestionar la crisis financiera de 2008... [Leer más](#)

Informe sobre la quiebra del banco HBOS



Los antiguos dirigentes del banco británico HBOS, salvado por el Estado a base de miles de millones de libras durante la crisis financiera, han sido duramente criticados por sus "colosales" errores en el informe de una comisión parlamentaria publicado el 5 de abril de 2013. En este informe la comisión de normas bancarias denuncia los "errores colosales de la dirección y del consejo de administración" de HBOS que llevaron al banco al borde del precipicio, provocando que tuviera que salvarlo su competidora Lloyds TSB en septiembre de 2008 con el apoyo activo del gobierno británico. El gobierno ostenta cerca del 39% de este nuevo grupo surgido de esta operación, bautizado Lloyds Banking Group, en el que inyectó en total 20.500 millones de libras (24.000 millones de euros)... [Leer más](#)

Albania :

Reorganización del gobierno en Albania



El parlamento albanés votó el 4 de abril de 2013 una reorganización gubernamental, después de que el Movimiento socialista para la Integración (LSI) dejara la coalición en el poder del Primer ministro, Sali Berisha, para aliarse con la oposición con vistas a las elecciones legislativas previstas el próximo 23 de junio. La reorganización afectó a las carteras de Asuntos Exteriores, de Salud y de Economía, que ocupaba el LSI desde las anteriores legislativas de 2009... [Leer más](#)

Ucrania :

Iouri Loutsenko absuelto



Iouri Loutsenko, antiguo ministro ucraniano y aliado cercano de la ex Primera ministra encarcelada Julia Timochenko, ha sido puesto en libertad el 7 de abril de 2013 en un gesto que quiere suavizar la crisis con la Unión Europea y las tensiones con la oposición. Apenas liberado, el Sr. Loutsenko declaró "estoy muy contento de estar finalmente entre los que sueñan como yo con una Ucrania libre, democrática y europea" (...)." La política no se hace en la administración presidencial, ni en el Parlamento. Se hace en la calle. Ya ganamos así y ganaremos de nuevo". "Saludo vivamente la decisión del presidente Ianoukovitch de conceder la gracia a Loutsenko. Es un primer paso pero un paso importante para luchar contra la justicia selectiva", dijo Stefan Füle, Comisario europeo de la ampliación. ¿Cuándo le llegará el turno a Julia Timochenko? .. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Seguridad :

Seis autoridades europeas lanzan una acción contra Google

El 2 de abril de 2013, las autoridades de protección de datos de seis



países europeos, entre ellos la Cnil francesa, decidieron iniciar una acción represiva concertada contra el gigante de Internet Google, que no dio respuesta a su orden terminante de modificar sus reglas de confidencialidad. En efecto, en octubre de 2012, las 27 autoridades europeas de protección de datos habían pedido a Google que modificara sus nuevas reglas de confidencialidad en un plazo de cuatro meses, con el fin de "adecuarse" a la directiva europea de Informática y libertades, so pena de iniciar "una acción represiva"... [Leer más](#)

ONU :

La ONU adopta el Tratado sobre comercio internacional de armas



La Asamblea general adoptó el 2 de abril de 2013 el Tratado sobre el comercio de armas, con 154 votos a favor, 3 en contra (Siria, Irán y Corea del Norte) y 23 abstenciones. El objetivo del Tratado adoptado es "instaurar normas comunes lo más estrictas posibles con el fin de mejorar la reglamentación del comercio internacional de armas clásicas". También quiere prevenir y eliminar el comercio ilícito de dichas armas e impedir su tráfico. El Secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, se felicitó por la adopción de este Tratado, que considera "un logro diplomático histórico - la culminación de sueños de siempre y de varios años de esfuerzos". Este instrumento jurídico internacional estará abierto para las ratificaciones a partir del próximo 3 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

OCDE :

Cuando la crisis de la zona euro afecta a terceros países más desfavorecidos



Según el balance provisional 2012 publicado el 3 de abril de 2013 por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), la ayuda al desarrollo registró en el 2012 su mayor caída desde el 1997 y se ha alejado de nuevo de los objetivos fijados para que retroceda la pobreza. La ayuda pública al desarrollo (APD) disminuyó así de cerca de un 4% en un año, es decir 5.360 millones de dólares. Si la Unión Europea se mantiene como el principal proveedor de fondos de los países pobres, la Comisión Europea lamentó la reducción de la ayuda y recordó a los Estados miembro que se habían comprometido a alcanzar el objetivo del 0,7% como muy tarde en el 2015. Las mayores bajadas se registraron entre los proveedores de fondos más duramente afectados por la crisis, como Grecia (-17%), España (-49,7%) e Italia (-34,7%)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

FMI :

El FMI aportará 1 billón de euros al plan de ayuda a Chipre



El Fondo Monetario Internacional (FMI) contribuirá con mil millones de euros en tres años al plan de ayuda de 10.000 millones concedido a Chipre, según anunció el 3 de abril de 2013 en un comunicado de prensa la directora general del FMI, Christine Lagarde. Añadió que espera que el Consejo de administración del FMI apruebe esta contribución a principios de mayo... [Leer más](#)

Eurostat :

La tasa de inflación anual de la zona euro baja a un 1,7%



Según una estimación publicada por Eurostat el 3 de abril de 2013, la tasa de inflación anual de la zona euro fue de un 1,7 % en marzo de 2013, menos que en febrero, que fue de un 1,8 %. Los principales componentes de la inflación de la zona euro, la alimentación, las bebidas alcohólicas y el tabaco deberían tener la tasa anual la más elevada en marzo (un 2,7 %, estable comparado con febrero), seguidos por los servicios (un 1,9%, contra un 1,5% en febrero), la energía (un 1,7%, contra un 3,9% en febrero) y bienes industriales quitando la energía (un 1%, contra un 0,8% en febrero)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

La zona euro saldrá progresivamente de la recesión



En una nota publicada el 5 de abril de 2013, los institutos económicos alemán IFO, italiano ISTAT, y francés INSEE afirmaron que la economía de la zona euro debería salir progresivamente de la recesión recuperando el crecimiento el 2º y 3er trimestres. En sus previsiones, los tres institutos precisaron que contaban con un Producto Interior Bruto (PIB) sin cambios el 1er trimestre de 2013, después de un retroceso de un 0,6% el 4º trimestre de 2012. El PIB debería "aumentar ligeramente un 0,1% el 2º trimestre y un 0,2% el 3º". La aceleración de la demanda exterior conjugada con la calma de las tensiones financieras favorecería la estabilización de la inversión. El informe precisa sin embargo que este panorama provisional supone que las tensiones financieras en Europa no se agraven... [Leer más](#)

Otro enlace

Cultura :

La UE autoriza la creación de Penguin Random House, nuevo gigante de la edición



La Comisión Europea dio su luz verde el 5 de abril de 2013 a la creación de un nuevo gigante mundial de la edición anglosajona, Penguin Random House, resultado de la unión del grupo británico Pearson y el alemán Bertelsmann. La institución europea concluyó que "la operación no plantearía problemas de competencia, sobretudo porque la entidad surgida de la concentración seguirá teniendo que hacer frente a varios competidores poderosos"... [Leer más](#)

Otro enlace

Frans Hals : en los ojos de Rembrandt, Rubens y Tiziano



Hasta el 28 de julio de 2013, el museo Frans Hals de Haarlem, Países Bajos, le dedica una exposición al pintor barroco neerlandés Frans Hals. Por primera vez, las obras de Frans Hals se exponen junto a cuadros de sus prestigiosos contemporáneos, entre ellos Rembrandt, Van Dyck, Jordaens o Rubens. Esta presentación permite comprender la influencia de los predecesores y de los contemporáneos del pintor en su trabajo, al tiempo que ponen de relieve la originalidad y las especificidades de la obra de F. Hals... [Leer más](#)

Reapertura del Rijksmuseum



El 13 de abril de 2013 se celebrará la ceremonia de reapertura de Rijksmuseum en Amsterdam, después de 10 años de renovación, restauración y reorganización. Para la ocasión, el museo acogerá gratuitamente a los visitantes toda la noche y se presentará una novela gráfica titulada "Rembrandt" del dibujante Typex. Así, un Rijksmuseum totalmente renovado - con una nueva presentación de la colección, un edificio totalmente reformado, nuevos equipos públicos, un jardín renovado, un nuevo pabellón asiático - contará la historia de los Países Bajos desde la Edad Media hasta nuestros días. Sólo "La Ronda de Noche", la pintura más célebre de Rembrandt, volverá a su antiguo lugar. En una pantalla realizada por Maarten Baas se presenta una cuenta atrás con el número de días que faltan antes de la apertura de las puertas, alimentando así la curiosidad de los futuros visitantes... [Leer más](#)

Hacia un arte moderno europeo



Hasta el 14 de julio de 2013, la Galerie der Neuen Meister de Dresde presenta, bajo el alto patrocinio del presidente de la Comisión Europea José Manuel Barroso una exposición titulada "Erschütterung der Sinne" (La conmoción de los sentidos). Esta exposición se articula en torno a cuatro pintores que ejercieron una influencia importante sobre el arte moderno de los siglos XVIII y XIX y que siguen siendo, todavía hoy, fuente de inspiración para el arte contemporáneo: Constable, Delacroix, Friedrich y Goya. La exposición presenta así bajo una nueva luz más de 200 años de historia del arte... [Leer más](#)

Acuarelas y grabados de Georg Emanuel Opiz en el museo Carnavalet

Con ocasión del Salón del Dibujo que se celebra en París del 10 al 15 de abril de 2013, el museo Carnavalet dedica una exposición al acuarelista



Georg Emanuel Opiz (1775-1841). La exposición propone una selección de 45 obras que pertenecen a series de acuarelas como "La ocupación rusa de París", "Costumbres y trajes de París" o "Escena de París", así como series de aguas fuertes con escenas de la vida de París... [Leer más](#)

De Gaulle y Adenauer : los constructores de la amistad franco-alemana



En el marco del 50º aniversario del Tratado del Elíseo, la Fundación Charles de Gaulle y la Fundación Konrad Adenauer organizan en Munich una exposición hasta el 16 de abril de 2013 sobre el tema: "Adenauer /De Gaulle, los constructores de la amistad francoalemana". Esta exposición invita a los visitantes a reflexionar sobre el futuro común de Alemania y Francia en el seno de Europa. Mientras una parte de la exposición hace balance del camino recorrido hasta la firma del Tratado del Elíseo en 1963, la otra parte se concentra sobre el alcance de este Tratado, y en particular sobre las consultas regulares entre los jefes de Estado y de gobierno de ambos países... [Leer más](#)

Agenda :



10-11 de abril
Reunión de Ministros de Asuntos exteriores del G8



14 de abril
Croacia
Elecciones europeas - Croacia



15 al 18 de abril
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)